資人先生は「最近は実用的英

3年時では根拠を示した上で

ス出身で、日本には34年間住

んでいる。日本で英会話の先

自分の考えを述べることを目

ながらネイティブの英語に触

えることとなった Nobby

今年度から新しく〇〇を教

Kealey (ノビー先生)。イギリ

1年生の授業は親睦を深め

れることを目的とする一方、

語やアウトプットの重要性、

になった。英語科主任の北川 スがOCの授業を受けること

今年度から3年生にもOC

生にもOCの授業を行うこと

新たな〇〇担当の先生

にしました」と話す。

使える英語」

新たな試み

や焼きそば、焼き鳥などが

今年から3年生の文系コー

4技能の必要性が高まってき

また1・2年の

らOCは全学年に必要だと 的としているそうだ。本来な

生になったのは、日本の学生

う北

|川先生。「将来的には

見て興味を持ったことがきっ に英語を教える仕事の公募を

英会話の大切さを語る先生

はノビー先生に積極的に話

話す機会が必要と判断し3年 業で身につけた力を活かして

振り返った。今回の試合に

「このメンバーでの出場

中身を大切にしていきた んは語る。「今回よりも試合の

調子が悪く決勝に進めません に出場した喜頭さん。「今回

戦で宝仙学園高校に圧勝し、

さを磨けるかが勝負、と金さ れる全国大会だ。どれだけ強

に勝ちたいです」と七種競技

と3人は表情を引き締めた。

女子ハンドボール部

関東大会予選ペスト8

羽生さん。

緒に練習してくれた男

次の大会は8月9日(木)、 日(金)に長野県で開催さ

目標タイムを超えてライバルしたが、目標の8位には入れ

ん。「自己ベストを更新できま す」と競歩に出場した大橋く

東京予選3回戦進出女子バスケットボール

女子バスケットボー

な戦いをしたいです」と意気 ヤバくね?!』と言わせるよう に言われた言葉を胸に『錦城 から全力で戦え、という先輩

形の練習をする空手道部。気合の入った掛け声が道場に響き渡っていた。 いて「実は辛勝でしたが、 込んだ。 謝していますと語った。 勝つことができました」と話 輩や保護者の方の応援を力 最後なので、後悔してもい 子や教えてくれた先生にも感

選手権大会東京地区予選に 南子さん(3C)、稲井澪伽さ |催された全国高等学校将 5月3日(木)、4日(金)に 団体戦に出場した池崎 可 出

> の応援が力になりました」と 智子さん(3E)は「周りから

全国大会予選優勝

都高等学校ハンドボー

ル春季

女子ハンドボール部は東京

キャプテンの秀徳冴子さん

(3I)と副キャプテンの田中

ト8という好成績を残した。 大会兼関東大会都予選でベス

きだというノビー先生。「日本 に住むうちにどんどん日本が 花見や祭りで売られる団子 好 を練習してほしいと話し、 振り返る。今は先輩と後輩の はよくできるので、 好きになる」と笑顔で語る。 生徒たちは英語の読み書き

留学を挙げた。「一番大事なこ法として英語での映画鑑賞や 違ったときや見かけたとき 授業はもちろん、 チャレンジすることを心がけ とは楽しく英会話をするこ よう」とアドバイス。 OCの と。高校生活はあっという間。 廊下ですれ 話すこと

春に行われた大会で多くの部活が好成績を残した。生徒総会でも表彰され 少し遅くなってしまったが、大会 きてとても嬉しいです。個人 達の努力を受け継ぐことが 「今回で 21回連続での関 (編集部共同取材) 先 輩

た空手道部などの運動部や将棋部に取材。

感想や次に向けての意気込みを聞いた。

笑顔を見せる3人

を聞いた。

返りと次の大会への意気込み

新入生が加入し本

特に運動部は

格的に部活動が始ま

制汗スプレーを使っ

スプレー缶専用の場

ゴミ箱にスプレー缶 を捨てる人が後を絶

たない。5月7日 (月)の予算会議で体

所があるが、

(3G)の3人に今大会の振り

蓮さん(3L)、羽生里桜さん

井さんは「限られた時間の中 った団体で、優勝することが 部員が集まらず出場できなか た。池﨑さんは「去年は女子 できてとても嬉しい」と、稲 の3人は全勝し見事優勝し λ (3 J)で最善手を考えるということ 金ユリさん(1L)

陸上部

都大会出場

ハイ予選に挑む。 6月に行

井口 第261号 錦城高等学校新聞委員会 編集室 2018 みんなでつくる 錦城高校新聞

面 面 帝国ホテル総料理長の仕事を語る

この春活躍した部活動に取材 錦城卒業生、田中健一郎氏 3年生でも00始まる

気を高めるそうだ。

た」と話す

手女子団体で4位に輝き、

8日(金)~10日(日)の関

5月3日(木)の関東予選組

香さん(3C)、臼田伊吹さん

西田彩乃さん(30)、早田裕 った。豊田夏子さん(3K)、 東大会に出場することが決まし

への出場が決まり、

(3F)の4人に話を聞いた。

4人に今の気持ちを聞くと

結果だと思います」と笑顔 個人の力を合わせ団結できた

後

空手道部

関東大会出場決定

念願の団体で優勝し

ように、そして綺麗なフォ

「次は目標タイムを切

ムで走れるようにしたいで

い

ますと3人は微笑



上部員は旗を振ったり、チラ シの入ったティッシュを配っ 促した。

様々な色が集まった。最初はあまりよく考えずに決めた署名

名のテーマは「色」だった。十人十色とはよく言ったもので、

新聞を作っていく上で、上手くいかないときに支え合った▼も、気が付けば今ではこの色が自分だと思うようになった▼

お互いの意見が衝突して口論になることもあった。それ

あると言っていた▼54回生編集委員の、記事の最後に記す署

平警察署の伊勢純子さんは「新学期が始まり、自転車利用が多 くなるこの時期だからこそマナーを心がけてほしい。特に横断歩道

を歩んでいく。歩んでいるうちに、その足を止めたくなるよ

的に新学年としての高校生活が始まる。それぞれが色んな道

を見た。虹の麓というのはもしかしたら、自分が考えている

ルのシャワーを浴びているとき、足元に虹ができているの

以上に近くにあるのかもしれない▼中間考査も終えて本格

うなことがあるかもしれない。そんなときは、よく周りを見

緋

5月10日(木)に合唱祭実行委員会が開かれ、 「去年に比べてみんなが楽しめる合唱祭にしたいという思いを込 それに合った漢字『躍』をテ マにしました」 と実行委員会幹 ۷)、 部。 今後は「合唱祭を通して音楽の素晴らしさや楽しさを知っても らいたいです」と意気込んだ

> たことがある。いくら走ったって麓にはたどり着けやしなか 番楽しかった場所だと言える▼幼い頃、虹の麓を本気で探しでも、これまでの高校生活を振り返ってみて一番つらくて一

った。けれども、そんな思い出を忘れかけていた夏の日、

をくれた顧問の森本慶先生今の競技と出会うきっかけ 応援に来てくれた後輩に感謝 と、テスト前にもかかわらず す」と走り幅跳びに出場した でした。次は5メートル30セー ンチメートルを超えたいで 3回戦進出を決めた。

目標を語る

引退を前に今後の

と意気込んだ。

総合体育大会東京都予選2回 20 日(日)に行われた高校 は 5 N で相手に負けないようは2回戦を振り返り「 に気合いが入ったといければいけないといつ る副キャプテンが怪 合。一人ひとりが点を取らなという状況で挑んだ今回の試 悔のない試合にした 回戦に向けて、「今ま 勝利に繋がったと渋っ 合後半に点差をつけ から声を出しまし た。ポイントゲッターであ 6月3日(日)に行 長の渋木彩奈さ 出 われる3 た」と語 うにアッ でやって つも以上 我で欠場 いです」 して、 木さん。 たことが いう。 ん(3H)

試 後

ろうか。け 現実的で夢のような道に何か妖しい魅力を感じていたのだ 金のカップがあるそうだ▼昔の人も、虹という鮮やかな非 手に入れることができると一生幸運に恵まれるとい るという妖精レプラコーン。ドイツでは、虹の麓に、 る、 人間を めて、 かかる大きな虹を見た。編集部員の誰もが作業を止う▼去年の雨上がりの放課後。編集室の窓から空に れども、どの物語も最後は身近なところに幸せが 虹の麓で貯めた金貨を金の壺に入れて隠してい 虹の麓には幸せがある」。一 魅了してきた。アイルランドの伝承に登場す 虹を見つめていた▼虹というものは、昔から クしてみよう。 体誰の言葉なのだろ (橙・藤)



将来のために真剣に 話を聞く3年生

る。学びに範囲が無いことでりと専攻を決めることができ 無限の可能性が広がるⅠ な学びに触れながら、じっく い分野を学ぶ。そのため多様 2年次に専攻を決めるま 興味を持った人はチェ 全生徒が文理問わず幅広

した大橋巧くん(2L)、喜頭 た東京都総合体育大会に出場に行われ ための実戦練習のメニュー の大会を活かして連携強化の女子ハンドボール部は今回 前に円陣を組み 「錦城 ファイ できていると秀徳さん。 壁がなくのびのびとプレーが 5月12日(土)、13日(日)、 -!」の一声でチームの士 われるイン 試合

育学芸委員長の喜頭 「る営繕さんの仕事は大変です。安全のためにも部活ごと徹

蓮さん(3L)から正しい場所に捨てるよう呼びかけがあった。「一般のゴミ との仕分けをす 底してほしいです」と話す。自分の捨て方は正しかったか、この機会にも う一度振り返ってみよう。 (梅) ・度振り返 ず募集するなどして文理融合 国見の必要性から文系理系問わ のに、国際教養学部は幅広い知 な を目指している。教育学部も 報についての説明を受けた。

びのびと生活ができるそう メートルあり、緑が豊かでの ている。敷地の外周は4キロ を目指して」をモットーとし 実地での授業や海外研修も 千葉大学は「常に高きもの

は、4・5人の少人数で授業 国籍をもつ学生と様々な言語 の距離が近い。また、異なる を共有することで、言語の背 を行うため生徒同士や先生と

景にある文化も学べる。

文理問わず幅広く学ぶ 技能を磨くことができるの 国際基督教大学(ICU)で

の方から各校の特徴や入試情 研修を促進させている。英語 制を採用しており1~2カ月 開できる。さらに、6ターム ことで柔軟性を持たせ、 を一学期として細切れにする も大きな魅力だ。 \mathcal{O} 海外

た。38校の大学から来た講師象とした大学説明会が行われ 3年生大学説明会 5月9日(水)、 自分にベストな大学を

プロの現場で働く田中さんの姿に迫った。

料理人を目指すきっかけ

表彰を受賞している。

お話を伺った。

田中さんは錦城高校の4回生で、

2017年には文化庁長官

め

総料理長としての仕事や錦城高校在学時の様子まで、

4 月 27 日

帝国ホテ

ルで現在総料理長を務めている田中健一

郎さんに

から、

将来の夢は料理人にな

る」。それを感じた中学のとき

理

人を目指す夢を持って

帝国ホテル本館設立1年前の田中さんが入社したのは、

49

年目。

1969年。当時は猫の手も

料理は人を幸せにでき

高校生時代も変わらずに料憧れを持つようになった。

と同時に料理人という仕事に

夢の帝国ホテルへ

和

うだ。

ることだったという田中さ

ら反対されたそうだ。父親は

た。その進路について父親か

多忙な両親の代わりに

で食べてくれる母の言葉をき

っかけに、料理を作ることの

しさを知ったと話す。それ

した。

約束どおり帝国ホテルに入社

いう。

そんな環境だったから

こそ「人より自分は努力して

いた」という田中さん。

400人 もある厨

夢

ح

「誇り」を忘れない

だった当時、一番安い100 思い出だそう。電車賃が40円

小さな

フランス料理との出会い

間との競争時代を過ごしたと

ドを求められ、ライバル仲任される仕事すべてにスピ

了承。そして高校卒業後、その ルで働くことを条件に就職を

のご飯は美味しいね」と喜ん 分の作った料理を「健ちゃん

け

し、日本で一番有名なホテ

田中さんの意志の強さに根負 大学進学を望んだというが、

> 用が行われていた。「だから猫 借りたいほど忙しく、大量採

の手で入ったんだよ」と笑う。

時々晩御飯を作っていた。自

株式会社)帝国ホテル入社 1997 就任 1999 ·ペリアル・キッチン取締役(現任) 会社帝国ホテルキッチン

日本食生活文化財団 第13代料理長就

日本食生活文化財団 2012 食生活文化賞 金賞受賞

帝国ホテルの

料理の流儀

(4)

厚生労働省認定

現代の名工(卓越 、た技能者)」受賞

文化庁長官表彰とは?

文化活動に優れた成果を示し, 我が国の文化の振興 に貢献された方々, または日本文化の海外発信や国 際文化交流に貢献された方々に対し, たえ文化庁長官が表彰するものである。

(文化庁HPより引用)



「帝国ホテルの顔」としての威厳を感じさせる、田中さんのたたずまい

姿を見たことが、フランス料

事」と力強い眼差しで答える。

ェフ」がフランス料理を作る

らないって

いう気持ちが大

ため、田中さんは部下と直接

て「仕事が好きで好きでたま

いしい料理は作れない。その手に疲れや悩みがあれば、お

なり」という考えからだ。作り

の行動の真意は「料理は『人』 た?」「腰はもう大丈夫?」。そ ことが日課。「仕事はもう慣れ の部下一人一人に声をかける

っているということ。そのた」は、帝国ホテルの看材を引き め田中さんは、常に自分の立

63、4時間ほど書店で料理が勉強をしたい」という思いかいった。部活の無い日は「料理の

かった」と興奮交じりに語る。

と。「特に漢詩の訳が素晴らし

授業の内容は今でも覚えてい

目をつぶると思い浮かん

先生が行う授業を受けたこ 田中さん。きっかけは、古典

0

かどうかは高校時代で変わっ 物事を考えられるようになる

くる。社会に出てもちゃんと ら非常に人間形成に関わって 見極めようとする時期。だか 間が純粋に真正面から物事を 返り「高校生活の3年間は人田中さんは高校時代を振り

円の大盛りラーメンが定番だ

総料理長になるということ

くよかで優しそうな体型のシ の一つ「きょうの料理」で「ふ

理に興味を持ち始めるきっか

い う。

当時数少ない料理番

組

真剣な眼差しで料理に打ち込む

(帝国ホテルHPより)

番組を見るのが好きだったと

田中さんは学生時代、

料

理

フランス料理の魅力

ムッシュ」との出会いでも

11代料理長で生涯の師「村

ったと振り返った。

そして、それが帝国ホテル けだったと田中さんは語る。

第

ることが大切だということ

ように心がけているという。 取り、最高の状態でいられる 接することでその内面を読み

を、この言葉で示してくれた。

総料理長という仕事

行う。

何事にも熱意をもって行動す

想像がつかない、 んな料理が運ばれてくるの メニューを見ただけではど 意外性と驚 カゝ

こと、 と、常においしい料理を作る 対する安全に責任を持つこ 長の役割は3つ。全ての食に 02年から就任した。総料理 田中さんは総料理長に20 後継者を育てることだ。

日本一のホテルと呼ばれる 「帝国ホテルの料理」が出来上 っているのだろう。 これらの行動によって

ついて田中さん自ら著した本守るべき流儀と作りだす流儀に 点は極めて具体的に指摘して いるからだ。料理の発展に繋がると考えて いる田中さん。 に目の前のことと向き合って いている「誇り」を常に忘れず いう「夢」と、帝国ホテルで働 美味しい料理を作りたいと

だと、

田中さんは語る。

なのだろう。

一番人間

として大切なことは謙虚であること

だから、常に見られているという

意識を持って、立場をわきまえて行動していると。多くの

ボランティアをはじめとする活動の背景にも、美味しい料

理を作りたいという夢

誇りが土台にあるとそうだ▼言葉の重みに私のペン先は一

帝国ホテルのホテルマンである

を入れる田中さん。その思いはこういう経験からくるもの

てください。

を聞かせてもらう日々

切にしていきながら、日々の 積み重ね。だから今一瞬を大 生活を一生懸命生きていって をくれた。「人生は一瞬一瞬 最後に錦城生にメッセージ

だ▼中学生のころ、

錦

城高校の制服に胸をときめかせた日

今は私がその制服を着ている。

16

日

これが、プロの自覚というものなの

5 月

15

瞬動きを止めていた。

の気持ちを思い出した

の日憧れた錦

頭城生になる

求められる名門ホテルにとっ バランスを考慮し、足りないからだ。そのため味や料理の てを台無しにする恐れがある て、たった一つの妥協がすべ を貫いている。これは完璧を るためにレストランの客席で また試食は客と同じ目線にな 「100-1=0」という信念 そして料理の味に関しては 強いては日本のフランス

をはじめとする、様々なボラまた日本食生活文化財団理事 る。それは様々な活動に参加 ンティアにも力を入れて とを大切にしているという。 場をわきまえ「謙虚」でいるこ ることが帝国ホテルの評価 田中さんと編集委員で記念撮影 素直に、元気でいること』が大事だよと。「暗くて、ひねく 手を見つめる眼差しからは、緊張する私たちへのさりげな と。時折くすっと笑って 4人へ気さくに対応して 前に過去の田中さんの れるのはすぐ上の先輩たち。だから、君たちは『明るく、 と、柔道部では山中湖合宿が辛くて逃げ出したくなったこ 帰り道のラーメン屋で けではない方だと分かった▼田中さんは緊張気味の高校生 る れていて、元気のない後輩に何かを教えたい?」と田中さ か、と私が答えると、 い気配りを感じた▼取材中「君に将来仕事を教えてくれる 、と私が答えると、田中さんは頷いた。仕事を教えてく、は誰だと思う?」と逆に聞かれた。先輩や上司でしょう い人を想像していた。 取材後記 言葉を聞いた インタビューを読み、仕事一筋の厳 それぞれが大きな看板を背負ってい てくださった。錦城生だったころ、 時、メモの手が止まった。今回取材 一番安いラーメンを食べていたこ しかし実際にお会いして、それだ しまうユーモアを交えた語りと相

7種競技出場

喜頭

蓮(3 L)

晩先輩に誘われて飲み歩き、先輩から叱咤激励と熱い思い | **どを記入し早めに職員室前に** んは笑った▼過去のインタビューで読んだが、若い頃は毎 だったそうだ。現在、若手育成に力 ▮ある大会報告ボックスに入れ | 出場者名」「大会開催期間」な 大会報告について 走り幅跳び出場 I 羽生

日(火) 丞 中央委員会 日R委員会 生徒総会 代議委員会

 $9\sim5$. 更 静 14

| | | | 里桜(3G)

第「大会名」「大会結果」「大会 大会報告は大会が終わり次 (日)、19日(土)、20日(日)東 ▽陸上部 5月12(土)、13日

京都総合体育大会

5000Mウォーク 出場

大橋

巧(2 L)

在も役に立っているそうだ。 テルの総料理長として働く現 した。高校での経験は、帝国ホ てくるほど大切な期間」と話

いた田中さん。仕事で行き詰る」と挫折をバネに成長して 分に情けなくなったりした。 まった時の乗り越え方につ のスケールや幅が大きくな 輩に怒られたり、できない自 って料理が無限に変化するた魅力は「ソース」。ソースによ 理の特徴だと語る。またフラ だけど挫折を乗り越えて人間 折を経験してきたという。「先 ンス料理に欠かせない最大の きがあるところがフランス料 熱意で苦難を乗り越える 帝国ホテルで働き始めて 田中さんはソースづくり 番の比重を置いているそ 今まで何十回もの挫

帝国ホテルは1890年、海外からの賓客を迎える「日本の来賓館」 て東京・日比谷の地に開業。以来国際交流やビジネスの場として、常に時代 を先がけてきた。1945年にはマリリン・モンローが新婚旅行で宿泊。そ の他にもチャップリンやヘレンケラーなど、歴史に名を連ねる著名人が滞 在している。日本を代表する高級ホテルとして時代に沿ったニーズにこた え続けてきた老舗ホテルだ

帝国ホテル内にはフランス料理から 懐石料理まで幅広い高級レストランが どのレストランも日本を代表す る名高いもので、田中さんはこのよう な複数の料理部門全体を総括する総料 理長。「食」の面において帝国ホテルだ けでなく、日本の顔として活躍してい (帝国ホテルHPより一部抜粋) の仲間と小平駅近くの



都市の中に悠々と建ち構える (帝国ホテルHPより)

高校生活で育んだ料理 錦城高校4回生の

腹がすいてたまらなく、部活いなかった。 でいなかった。部活帰りはおいていたため特に気にはしていなかった。部活帰りはおいたが、大学に行かないと決めが、まずに対している。 属し練習に打ち込んだ日々。 生徒だった」と話す。心に残っ ている思い出は、柔道部に所 った。自身のことは「真面目な 柔道部ではキャプテ 服は学ラン、校則で皆坊主だ ん。当時の錦城は男子校で制 ン を 務 中さ いた。 をし、夢のため努力を続けて に行ったりと自分でやりくり 好きだった教科は?

特に古典が好きだったという 授業では文系科目が得意で

在学時の田中さん(前列中央) かってくる」。 錦城卒業生として

遣いを貯めてフランス料理店本の立ち読みをしたり、お小 んでごらん。人生の深さが くれた。「漢詩の深い意味を読

た本は買って帰る」と教えて むそう。「監修した人によって 詩の本をパラパラめくって読の情熱は収まらず、書店で漢 ストーリーが違い、気に入っ 今でも漢詩